
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 13 DE NOVIEMBRE DE 1804.

EGIPTO.

El Cayro 30 de Julio.

Son poco importantes los sucesos acaecidos en Egipto desde 20 de Junio hasta este dia. La batalla del 22 de Julio ha sido la mas señalada de quantas se han dado entre las tropas Turcas y los Mamelucos. Los Albaneses ocupaban, con las gentes del Baxá, los atrincheramientos que habian hecho entre el lugar de Chubra, y otro situado al oriente de este. Desde lo alto de los terrados se distinguian los Mamelucos, quienes, dueños de las llanuras, apoyaban su derecha en el lugar de Chailacan, donde Hussein-Bey estaba colocado con sus Negros, su infantería, uno ó dos cañones y una lancha cañonera: Ibrahim-Bey ocupaba el centro; y con algunos cañones, Osman-Bey, mandaba la izquierda del ejército. Al medio dia los Albaneses, impacientes con la inaccion de los Mamelucos, se adelantan con su caballería, la qual, cargando con vigor, se replegó sobre la infantería que se abrió; y los Mamelucos, viéndose expuestos al fuego de la fusilería Albanesa, tuvieron que retirarse. Se sufrió mucho de una y otra parte en este combate; pero nada de cierto se sabe del número de los que murieron.—En la noche del 22 al 23 los Albaneses acometieron con buen éxito el lugar de Chacallan, y Hussein-Bey huyó, abandonando su artillería y su lancha cañonera; con lo que ha conseguido un poco mas de libertad la navegacion del Nilo.—Los Beyes acampados al Sur de la ciudad no han hecho ningun movimiento.—El 29 salieron muchas tropas para pelear con Osman-Bey Bardissi, quien aseguran se ha retirado al lago de los Peregrinos.—El 26 llegó aquí un Oficial de la Puerta, y entregó á Kurchid-Baxá los firmanes relativos á las vituallas y á las tropas que deben enviarse á la Meca. En las circunstancias actuales es muy difícil executar estas órdenes.

En Siria Ismael, designado por Dgezzar-Baxá su sucesor, no ha querido reconocer al Baxá nombrado por la Puerta, y aun ha rechazado á cañonazos 2 navíos Otomanos, enviados á recoger las riquezas de Dgezzar. En vista de esto el Capitan Baxá se ha presentado delante de S. Juan de Acre con 6 navíos, y ha intimado á Ismael que le entregase la ciudad y los tesoros de Dgezzar; pero este le respondió que obedeceria, con tal

que la Puerta le confirmase Baxá de tres colas. El Almirante dió cuenta de todo á su Corte, y se aguardan noticias favorables.

TURQUIA.

Constantinopla 10 de Setiembre.

El 4 de este mes la Puerta ha pagado á los Genízaros su sueldo atrasado, con lo que no solo han cesado las quejas, sino que se extendió la alegría en toda esta tropa. Durante 2 dias no han resonado en las calles de Constantinopla mas que gritos de regocijo, y los Genízaros no encuentran voces con que ensalzar la generosidad del Sultan, y su amor para con sus vasallos. — Los incendios que ha habido en esta capital y en sus inmediaciones, de 8 dias á esta parte, han producido considerables pérdidas, y reducido á la mendiguez gran número de familias. En 8 dias han sido reducidas á cenizas 5 mezquitas, mas de 100 casas, y la mayor parte de los cuarteles de artillería. El arrabal de Pera ha corrido riesgo de ser incendiado; y en efecto, lo hubiera sido á no haberse cortado la comunicacion por un cementerio intermedio. Otro incendio ha destruido 1500 casas de una poblacion inmediata á Constantinopla, y han perecido en él muchas gentes. — El Gran Señor se ha contristado infinito con estas desgracias; y ha recogido en su serrallo mas de 300 personas de la clase indigente, que se hallan sin ningun asilo, y les ha mandado distribuir todos los dias gratuitamente 300 okas de pan. — S. A. ha mandado igualmente dar á los mas necesitados una cantidad de dinero, con promesa de darles nuevos auxilios para reconstruir sus casas. Varios comerciantes y otras personas ricas de Constantinopla han imitado el exemplo del Soberano, y los infelices incendiados reciben diariamente socorros abundantes en víveres y en dinero.

RUSIA.

Petersburgo 25 de Setiembre.

Se han dado órdenes á 2 navios de línea, 2 fragatas y á otros buques menores para que tomen víveres para 4 meses, y esten prontos á hacerse á la vela á la primer señal. Mr. de Nokolisow saldrá mañana para Londres en una fragata; pero aun se ignora el objeto de su viage. Son muy frecuentes las salidas y llegadas de correos para Londres, Stockolmo y Viena.

HUNGRIA.

Presburgo 5 de Octubre.

Segun las últimas noticias de Servia el General de los sublevados Czerni-Jorge ha mediado en favor de Bekir-Baxá, Plenipotenciario de la Puerta, y custodiado por los Kersales, á quienes ha escrito en términos fuertes. No solo ocupan estas tropas la ciudadela, el arsenal y el almacen de pólvora, sino tambien las puertas de la plaza, y todos los puestos exteriores. Alí-Baxá, su gefe, léjos de reprimir sus excesos, parece dirigir sus movimientos, y que es el autor de la violencia que se exerce contra Bekir-Baxá. Los Servios se han dirigido al Príncipe de Valaquia para conseguir los víveres que necesitan.

ALEMANIA.

Hamburgo 10 de Octubre.

Se ha publicado en nuestras Gazetas el informe que Mrs. Scharoff y Robertson han hecho de su viage aéreostático á la Academia de Petersburgo en presencia del Emperador. Dexando á un lado lo que el entusiasmo y el amor de lo maravilloso han podido añadir á este informe; esto es lo que resulta de su lectura. Lo 1.º: los viajeros han procurado establecer el estado físico de la atmósfera á diferentes alturas determinadas por el barómetro; los experimentos no nos han parecido presentar ningun resultado positivo, y creemos, que aun quando se hubiese hallado este resultado, no presentaria, en aquellas regiones, ni medios ni esperanza de sacar de él alguna utilidad. Lo 2.º: por medio de un telescopio, que atravesaba su barco en direccion perpendicular, percibiéron que estaban sobre el golfo de Finlandia, lo que ciertamente no les fué muy agradable; pero su buena fortuna, y un buen viento, los arrojó hácia la tierra; y lo 3.º han hecho algunas observaciones sobre el eco, el qual, aunque débil, sin embargo existe en las regiones superiores. Si reflexionamos sin preocupacion sobre la poca importancia de estas observaciones, y sobre el riesgo con que se hacen, no admirarémos ciertamente unos esfuerzos tan costosos.

Mr. Reynolds ha valuado en 200⁰ libras esterlinas la coleccion de quadros que ha heredado de su suegra, el Lord Yarboroug. Cada uno de los demas hijos de dicha señora ha recibido un legado considerable; á saber, los varones 20⁰ libras esterlinas, y las hembras 10⁰, sin contar los bienes raices.

Desde el observatorio de Lilienthal ha descubierto Mr. Harding, el dia 1.º de este mes, un planeta nuevo, que se asemeja mucho á Ceres y á Palas; actualmente es el mas luminoso de los tres; no presenta nebulosidad ninguna, y apénas se divisa sensiblemente su disco con los anteojos de mayor fuerza. Mr. Holvers, Astrónomo de Brema, conceptúa que este nuevo planeta es verosímilmente, bien así como Ceres y Palas, un fragmento de otro planeta de mayor tamaño, que habrá sido hecho pedazos por algun otro cometa ú otra qualquiera causa, y que tal vez será muy factible ir observándose dichos pedazos si se buscan con cuidado en las cercanías de la Ballena, por donde, segun su hipótesis, han de pasar estos astros. El dia 7 del corriente llevaba la direccion hácia el O., con declinacion al S.; su ascension recta era de un grado y 37 minutos, su declinacion 0 grados, 36 minutos Sur.

Francfort 15 de Octubre.

Nuestra ciudad está autorizada por el Emperador á percibir diversos impuestos destinados á pagar las deudas contraidas durante la última guerra. Estarán sujetos á derechos de entrada las maderas, carbon, sedas, indianas y texidos de fábrica inglesa.

Las nuevas noticias estadísticas de los países que componen en el dia el Principado de Wirtzburgo, han producido estos resultados. Tiene la provincia 29 ciudades, 637 lugares y 251,882 almas: ha perdido por los resarcimientos 7 ciudades, 97 lugares y 33,300 personas. Las rentas del

Principado perteneciente á Baviera, juntas á las de Rothemburgo, Schweinfurt y á otros distritos reunidos, estan valuadas en 2.800⁰ florines.

Se asegura que se ha convidado á varios Príncipes del Imperio á asistir á la coronacion del Emperador de los Franceses, y que algunos de ellos irán en efecto á Paris á presenciar esta ceremonia.

Se ha publicado en algunas Gazetas Alemanas que los Ingleses habian hecho grandes negocios en la última feria, con motivo del gran concurso que habia acudido á ella. Este hecho es absolutamente falso: no ha habido casi ningun Ingles, y los géneros que han remitido á sus correspondientes aquí no han tenido gran despacho. Las telas blancas de algodón texidas en Inglaterra, por medio de máquinas nuevamente inventadas, son el único artículo que se haya vendido bien, y se ha notado que los Suizos han comprado una gran porcion de ellas.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 25 de Setiembre.

Las cartas de la costa anuncian grande movimiento en los puertos enemigos. Los buques de la esquadrilla de Boloña salen y entran continuamente en el puerto; pero hasta ahora no parece que tienen mas objeto que el de ejercitarse en las maniobras, baxo la proteccion de las baterías de tierra. — El 19 una gran division de barcas cañoneras intentó pasar desde Flesinga á Boloña; pero como algunos de nuestros navíos se mantuviesen bastante inmediatos á la costa, no pudo efectuar su proyecto. Se cree que despues haya entrado dicha division en Calais, donde se hallan muchos buques pequeños. — Estos 3 dias últimos se han oido fuertes cañoneos hácia aquella parte y hácia Boloña; pero se ignora lo que los haya producido: es muy probable que algunos de nuestros cruceros hayan procurado interrumpir el paso de otros buques, que estaban tanto tiempo hace detenidos en Calais. — Nuestra esquadra, que el viento habia separado de la costa de Francia, ha vuelto á ocupar sus puestos. — El dia 22 el Lord Keith, á bordo del Monarca, y acompañado de Sir Home Popham en un lugre, han examinado de nuevo el verdadero estado de los preparativos del enemigo. Se ha dicho que uno de los objetos de este viage es el averiguar el efecto que puede producir el plan de destruir la esquadrilla enemiga en sus mismos puertos. — Esto puede ser así; pero es mas probable que su principal objeto sea el determinar el aumento que deba tener nuestra esquadra. — Nuestras fuerzas en las Dunas y en la costa opuesta serán dentro de poco muy formidables, y debemos decir que la idea de invadir este pais, no solo es cada dia ménos probable, sino ménos temible. Cada dia se aumenta mas nuestra seguridad, miéntras que el enemigo debe tener ménos confianza en el buen éxito de un proyecto que ha meditado, y con que nos amenaza tanto tiempo hace. Si la invasion no se verifica, no lo atribuiremos á las disposiciones enérgicas, ó á los sabios planes del Ministerio pasado ó actual, sino á la energía propia del carácter Ingles, y al zelo con que ha anticipado las providencias del Gobierno.

En junta general de los propietarios de las acciones del Banco, ce-

lebrada el 20, se ha resuelto que se pagará á los propietarios un vale ó cédula de 5 por 100. Tambien se ha hecho y aprobado unánimemente la propuesta de aumentar los sueldos de los Directores desde 150 hasta 300 libras esterlinas.

Estos dias pasados un mozo de tahona ha vendido, en el mercado de de Smithfield, su muger, que se hallaba embarazada, á su amo, por 3 guineas y una corona, que equivalen á unos 308 rs.

En la Gazeta de la Corte se ha publicado la proclama de S. M., en que prorroga el Parlamento, que debía juntarse el 4 de Octubre, hasta el 27 de Noviembre próximo.

El Ministerio ha representado al Gobierno Frances sobre la detencion en la Isla de Francia del Capitan Flinders, que mandaba la chalupa de guerra el Investigador, destinada á dar la vuelta al mundo; pero aun no ha recibido respuesta alguna.

Una carta de la esquadra del Mediterráneo, traída por el navío Agincourt, dice que el Lord Nelson está delante de Tolon con 11 navíos de línea, y que los Franceses tienen 8 prontos á hacerse á la vela, y que se presentan fuera del puerto, luego que nuestros navíos se alejan de la costa. Añade la carta que el Lord Nelson se halla tan enfermo, que se cree que se restituirá muy pronto á Inglaterra en la fragata Medusa. Se sospecha, dicen las mismas noticias, que los Rusos desembarquen un ejército en Nápoles. — Génova está estrechamente bloqueada por los Ingleses, de modo que no puede salir ningun buque sin ser apresado. — Tenemos en la bahía de Nápoles un navío para observar los movimientos de los Franceses, que no estan muy léjos de allí. En el canal de Mesina y en la costa de Sicilia hay 5 fragatas á las órdenes del Capitan Cracraft, para impedir que los Franceses se apoderen de aquella isla.

Se han recibido órdenes en Plimouth de aprontar todas las fragatas que se hallan allí.

Los Oficiales que han llegado en el último convoy de las Barbadas dicen que la esquadra del Conmodoro Hood ha apresado 150 baxeles desde el principio de la guerra.

HOLANDA.

Haya 12 de Octubre.

El Capitan Buyskes, Comandante de la corbeta Aguila, cuya llegada á Lisboa se habia anunciado, ha llegado aquí. Trae pliegos reservados para el Gobierno de Estado, que la Regencia de las colonias Batavas le ha dirigido á la altura de la isla de Java. Tambien trae pliegos del Gobernador del Cabo de Buena-Esperanza Mr. Janssen.

El Gobierno ha dado órdenes al Vice-Almirante Kikkert, que manda en las costas desde la embocadura del Mosa hasta el Ems, ó hasta las fronteras de la República, para que vigile que no se introduzca por medio de las islas Británicas ninguna mercancía Inglesa.

El Consejo de la ciudad de Rotterdam, informado de que hay muchos extranjeros sospechados de correspondencia con el enemigo, ha

publicado, por medio de los Diarios y Gazetas, la órden general á todos los extrangeros para que se presenten con sus pasaportes á las Municipalidades. Los de los Franceses y Suizos serán legalizados por el Agente Imperial de Francia. Los posaderos y fondistas que admitan extrangeros sin exâminar sus pasaportes, no podrán continuar su ejercicio.

SUIZA.

Berna 28 de Setiembre.

La Sociedad de auxilios que existe en Zurich desde 1799 ha publicado el quinto informe de sus operaciones. Tiene esta Sociedad por objeto el procurar la instruccion de los hijos de los pobres, y dar trabajo á los adultos. Igualmente ha formado un establecimiento particular con la mira de extirpar la mendicidad, y en donde se distribuyen todos los dias 104 raciones de sopas á la Rumford. El total de los fondos de la Sociedad ascendió el año pasado á cerca de 80 florines, que proviniéron casi enteramente de las contribuciones voluntarias de los habitantes de Zurich. Los auxilios se extienden á todo el Canton. Hace algunas semanas se hizo una colecta para ocurrir á las necesidades de los habitantes, que en 1799 sufrieron mas con las contribuciones y acaecimientos de la guerra, y que hasta ahora no han recibido ningun sócorro. Ha producido esta colecta 120 florines, de los que Zurich ha contribuido con mas de la mitad.

ITALIA.

Roma 29 de Setiembre.

En la última congregacion de sagrados Ritos ha propuesto S. Ema. el Cardenal Caracciolo la beatificacion del R. P. Angel Antonio Sandreani, Sacerdote del órden de los Menores. El Santo Padre ha sancionado la decision de la dicha congregacion.

Antes de ayer llegó aquí el General Caffarelli, y ya ha tenido audiencia del Santo Padre.

El lúnes 24 de este mes se celebró un consistorio secreto, en el que ha nombrado S. S. para varias Mitras, y entre otras, para la de Cracovia, en la Gallitzia occidental.

Ancona 1.º de Octubre.

Las cartas particulares, escritas de Corfú con fecha de 31 de Agosto y 1.º de Setiembre, anuncian haber llegado á aquella isla el Teniente General Ruso Lanterope, y que ha tomado el mando en gefe de todas las tropas Rusas reunidas en la República de las Siete-Isas. Este General, Mr. Serokin, General de la Marina, y el Conde de Moncenigo, componen una junta Imperial, que ha tomado todos los poderes civiles y militares. Mr. Lanterope está encargado especialmente de todo lo relativo á las costas de la Albania.

Las fuerzas navales Rusas en Corfú consistian, en 1.º de Setiembre, en 6 navíos, 4 fragatas y 3 buques menores, sin contar unas 8 ó 10 barcas cañoneras.

Para el dia 7 habian de salir del puerto 4 navíos y 2 fragatas, no se sabe con que destino; pero el haber llevado á bordo algunos pilotos de la costa, hace sospechar que pasarán al mar Adriático.

Milan 4 de Octubre.

Escriben de Bolonia que el 27 del pasado llegó allí un correo del Gobierno de Milan con pliegos para la Prefectura, dando órdenes para tener prontos en la frontera del departamento todos los caballos necesarios para el viage de S. S. á Paris por el nuevo camino de Toscana, Tortona, Alexandria &c.

Florenzia 15 de Octubre.

El Nuncio Pontificio, residente en esta Corte, ha recibido un pliego de la suya, cuyo contenido ha puesto inmediatamente en noticia de S. M. la Reyna Regente. En él le participaba su Ministerio, que el Santo Padre habia determinado hacer su viage á Paris por el camino de la Toscana con el objeto de conocer personalmente á una Soberana tan religiosa, piadosa y afecta á su sacra persona, como es la nuestra, para lo qual se detendria dos dias enteros en esta capital. — S. M. la Reyna, con las expresiones mas agradables, ha manifestado al Nuncio la complacencia que tendrá de ver transitar por su Reyno al Gefe de la Iglesia; y en seguida ha mandado expedir un correo á su Ministro en Roma, para confirmar al Santo Padre lo mismo que le habia dicho al Nuncio, y especialmente para ofrecerle en su Real nombre sus propios palacios de Siena y de Florenzia, y las mejores habitaciones que haya en S. Quirico y S. Marcelo.

El 3 de Noviembre es el dia señalado para salir S. S. de Roma. — Su comitiva marchará en tres divisiones; en la primera irá el Cardenal Esch, Ministro plenipotenciario de Francia cerca de la santa Sede, con un dia de antelacion. — Con el Santo Padre irán los Eminentísimos Cardenales Antonelli, Borgia, De Pietro y Caselli; los RR. Obispos Bertazzoli, Menochio, Fenaja y Devoti, y otros Prelados, Camareros, Capellanes, Maestros de ceremonias, Comandantes de la Guardia noble Pontificia, Aposentadores, Oficiales de Secretaría, Médicos, Correos &c.

El itinerario que se ha publicado de Roma á Paulte es el siguiente. *Noviembre.* El 3 de Roma á Viterbo; 4 de Viterbo á Acquapendente; 5 de Acquapendente á S. Quirico; 6 de S. Quirico á comer á Siena; 7 de Siena á Florenzia; 8 y 9 en Florenzia; 10 de Florenzia á S. Marcelo; 11 de S. Marcelo á Paulte.

FRANCIA.

Maguncia 12 de Octubre.

En la Gazeta de esta ciudad se han publicado diferentes decretos dados el 16 de Mayo, de que no se tenia noticia aun. Por uno de ellos se pone á la Academia Electoral de Manheim en posesion de los capitales que disfrutaba en la orilla izquierda del Rhin, y de las propiedades que tenia en los departamentos reunidos. — Por otro decreto se pone igualmente en posesion de sus propiedades, en la misma orilla izquierda, á SS. AA. SS. la Princesa de Nassau-Usingen y á la Princesa viuda de Hesse-Darmstadt. Tambien se levanta el seqüestro puesto sobre los bienes del Baron de Dos Puentes, Teniente General al servicio de Baviera, y al Baron Francisco Jorge Kerpen, Consejero íntimo del Elector de Tréveris. Las personas mencionadas en dichos decretos entrarán en el goce de

sus propiedades en el estado en que se hallaren actualmente, sin exigir ningun resarcimiento por las partes enagenadas afectas á alguna senatoria, ó aplicadas á qualquier otro ramo del servicio público.

Paris 23 de Octubre.

Escriben de Bruselas que la Academia de Medicina de aquella ciudad ofrece el premio de una medalla de oro del valor de 200 pesetas, en su junta pública de 20 de Julio del año próximo, al autor de la mejor memoria sobre esta cuestión: 1.º ¿La noche influye en algun modo en los enfermos? 2.º ¿Hay enfermedades en que influya mas ó ménos manifiestamente? 3.º ¿Cuál es la causa física de dicho influxo?

ESPAÑA.

Madrid 13 de Noviembre.

Ayer, día del cumpleaños del REY NUESTRO SEÑOR, se vistió la Corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real Sitio de S. Lorenzo, siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas de distincion, que concurrieron á cumplimentar á SS. MM. y AA. con tan plausible motivo.

El REY se ha servido expedir el Real decreto siguiente.

„Compadecido mi paternal corazon de la triste situacion á que se ven reducidos los desertores de mi ejército, que se hallan prófugos dentro y fuera de mis dominios, sin domicilio ni ocupacion alguna en beneficio del Estado, y expuestos á los males que son consiguientes á su vagancia; y deseando atraerlos al cumplimiento de sus deberes, he venido en concederles el indulto del referido crimen baxo las condiciones siguientes: Los desertores de primera vez estarán obligados á servir el tiempo que les faltaba para cumplir el de su empeño quando hiciéron fuga; ó años los de segunda, si no excede este plazo el que deberian extinguir, pues en tal caso han de completarlo; y 8 años los de tercera vez, libres todos de prision y de otro castigo; pero sin derecho en lo sucesivo á los premios de constancia, que tuve á bien restablecer por mi Real decreto de 26 de Enero de 1801: en la inteligencia, que los que ya se hallasen cumplidos quando cometieron su desercion, han de continuar sirviendo, hasta que las circunstancias permitan expedir las licencias á los demas de su clase. Para gozar de este indulto se presentarán al Capitan general ó Comandante general de la provincia respectiva en el término de 3 meses los que existan dentro de mis dominios, y en el de 6 á los gefes militares mas inmediatos á la frontera los que se hallen en países extraños, contado uno y otro plazo desde su publicacion: los cuales les destinarán á los Regimientos mas próximos de la propia arma en que hubieren servido, y elijan los mismos desertores, exceptuando los Milicianos, que han de restituirse precisamente á los suyos; y los gefes respectivos solicitarán y se pasarán recíprocamente las noticias necesarias para formalizar su asiento. Tendréislo entendido, y expedireis las órdenes correspondientes á su cumplimiento. Señalado de la Real mano de S. M. En S. Lorenzo á 29 de Octubre de 1804.—A. D. Josef Antonio Caballero.”

S. M. se ha servido nombrar para una Canongía de la Iglesia Metropolitana de Zaragoza, vacante por fallecimiento de D. Josef de Guevara Vasconcelos, á D. Benito Fernandez Navarrete: para otra de la Colegial de Besalu, en el Obispado de Gerona, vacante por muerte de Don Josef Relf, á D. Pedro Bataller y Costa.

El REY se ha servido conferir Compañía en el Regimiento de infantería de Sevilla al Ayudante, graduado de Capitan, D. Miguel del Castillo: Tenencias en el de Valencia á los Subtenientes de granaderos Don Francisco del Rio y D. Pedro Venero: en el de América al Subteniente D. Juan Manuel de Blas: Subtenencias de bandera en el de Sevilla al Cadete del Fixo de Ceuta D. Antonio Novoa: en el de Granada al Cadete D. Luis Martinez del Corro: en el de Valencia al Sargento primero de granaderos D. Pedro Galiano, y al Cadete D. Hilarion Rodriguez: en el de Hibernia al Sargento primero D. Carlos Tiorati: en el de América al Cadete D. Manuel Xuarez Negron; y en el de Voluntarios de Estado al Cadete del de Reales Guardias Españolas D. Cayetano María de Espino y Real.

A D. Joaquín Ovalle, Teniente Coronel agregado en el tercer Regimiento del Real Cuerpo de Artillería, ha conferido S. M. la Tenencia de Rey de la plaza de Cartagena.

En el Regimiento de caballería de la Reyna, segundo de línea, se ha servido el REY conferir Compañía á D. Manuel Saenz de Tejada, Cadete supernumerario de la Compañía Española del Real Cuerpo de Guardias de Corps.

En América. El REY se ha servido nombrar para la Asesoría y Auditoría de Guerra del Gobierno Comandancia general de la parte oriental de las provincias internas de Nueva-España, que ha vacado por fallecimiento de D. Miguel Rodriguez, á D. Josef María Relano y Arias, Abogado de sus Reales Consejos, y de los del Colegio de Cádiz.

Tambien ha concedido S. M. jubilacion al Secretario de la Presidencia del Consejo de Indias D. Saturnino Barbaza, en atencion á que sus males no le permiten continuar desempeñando dicho empleo, que ha conferido á D. Fermin Zalayeta, Oficial mayor de la citada Secretaría: esta plaza á D. Francisco Azua; y la que este dexa de Oficial segundo á Don Josef Antonio Molina.

El 31 de Octubre próximo pasado entró en el puerto del Ferrol, procedente del de Montevideo, la corbeta de la Real Armada nombrada el Príncipe de Asturias, que salió de aquel puerto en 11 de Setiembre último, con los pliegos del Real servicio y la correspondencia del público.

Consuelo del cristiano, ó motivos de la confianza en Dios: traduccion de la obra francesa del Abate Roisard, por D. Miguel Gerónimo Suarez: 2 tomos en 8.º, á 20 rs. en pasta comun, y 26 los finos.

Exercício quotidiano del cristiano, por D. Josef Rigual: un tomo en 12.º, á 4 rs. en pasta. Contiene una preparacion y hacimiento de gracias para la confesion y comunion, la explicacion de la Misa, y el modo de oirla con atencion y devocion, y 31 meditaciones.

Epístolas católicas de Santiago, S. Pedro, S. Juan y S. Judas Tadeo, traducidas

por el referido D. Josef Rigual: en 8.º, á 5 rs. en pasta. Se hallarán en el despacho de la Imprenta Real.

Con Real facultad se han mandado sacar á pública subasta, por el término de 30 dias, que empezaron á correr en 31 de Octubre próximo, varias fincas, cuya situacion, cabida y valores son como sigue. Una casa sita en esta Corte, calle de los Reyes, núm. 13, manz. 284, construida á la malicia, y su fábrica de tierra, con machos de ladrillo, tasada en 17,760 rs. á metálico. Otra en la calle de S. Marcos, al callejon sin salida, que no tiene número, y corresponde á la manzana 307; tiene de sitio 7380 pies quadrados superficiales, con muchas habitaciones; y su fábrica es cimientos de mampostería, y lo restante de tierra, con machos de ladrillo, tasada en 126,830 rs. metálicos, y produce de alquileres 70 rs. cada año, que con algunos reparos de poco costo podrán aumentarse hasta 80 rs. Otra en la villa de la Alameda, con 6770 pies de sitio; consta de una habitacion baxa, dividida en varias piezas, con cocina, despensa, cochera, caballeriza y un desvan; su fábrica, cimientos de mampostería, paredes de albañilería, puertas y ventanas con sus herrages correspondientes; un jardin ó huerta en la misma villa, inmediato á la casa, todo baxo una cerca, que se compone de 2½ fanegas, medio celemin y 13 estadales de tierra, con noria abundante de agua, su máquina corriente, y estanque; varios árboles frutales, emparrados y otras plantas, tasado todo en 93,354 rs. en metálico. Otra casa en la villa de Leganes, calle de Nápoles, construida á la malicia, con 2404 pies de sitio; consta de portal, sala, otra pieza, cocina, quadra, pajar y corral; fábrica, cimientos de mampostería, y paredes de tierra, tasada en 10,241 rs. á metálico. Otra en la propia villa y plazuela llamada de Velasco, que sirve de atahona, con 16,269 pies de sitio, y se compone en su planta baxa de patio, una habitacion bastante capaz, cocina, pieza de amasar, con su artesa, horno, dos quadras, dos piezas donde estan las máquinas para moler, otras tres para leñas y pajar, un gran corral; y en la planta principal, sobre la habitacion, está el aechadero y cernederas con sus cedazos. Pozo de aguas claras, pila de piedra, quatro piedras y dos máquinas de moler, y horno bastante capaz; su fábrica, cimientos de mampostería, fachadas de ladrillo, y las paredes interiores de tierra, tasado todo en 61,388 rs. á metálico. Una huerta en término de la misma villa, con noria corriente, estanque y una casita, con algunos árboles de álamo negro, y contiene 6 fanegas de tierra, tasado en 12,660 rs. metálicos. Diez y seis fanegas y 189 estadales de tierra de secano, dividida en seis pedazos, al término de la villa de Griñon, tasadas todas en 80 rs. metálicos. Una casa en la ciudad de Granada, calle de los Jardines, núm. 1, manz. 581, tasada en 6403 rs. Otra número 2, de la misma manzana, en 10,050 rs. Otra, núm. 3, id., en 9925 rs. Otra, núm. 6, id., en 28,100 rs. Otra, núm. 8, id., en 17,500 rs. Otra, calle de los Almireceros, núm. 13, manz. 563, en 5412 rs. Otra, calle del Zacatin, núm. 27, manz. 575, en 47,080 rs. Otra, calle de Mano de hierro, núm. 7, manz. 6640, en 100 rs. Otra, calle de Elvira, núm. 1, manz. 167, en 16,100 rs. Otra, calle de Párraga, núm. 11, en 25,350 rs. Otra, calle de las Marañas, núm. 20, manzana 220, en 20,050 rs. Otra, calle de la Verónica, núm. 1, manz. 535, en 8100 rs. Otra en la placeta de S. Bartolomé, núm. 13, manz. 76, en 6350 rs., todas á metálico, cuyas últimas 13 casas, consistentes en Granada, segun van deslindadas, importan á una suma 210,420 rs. á metálico. Quien quisiere hacer postura á todas, ó cada una de dichas fincas, acuda ante el Sr. D. Torquato Antonio Collado, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía numeraria de D. Ramon de Milla Cuellar.

Habiéndose publicado para la mejora del quarto la casa sita en las calles del

Prado y del Lobo, núms. 5 y 6, manz. 224, correspondiente á la Congregacion de S. Ignacio de Loyola, que fué rematada en 538,355 rs. á vales Reales, y héchose dicha mejora, se ha señalado para el nuevo remate por el Sr. D. Manuel Vicente de Torres, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía del número de D. Ramon de Milla Cuellar, el viénes 16 del corriente á las puertas de la audiencia de S. S., y hora de doce á una de su mañana.

Quien quisiere hacer postura á una casa meson ó parador, sita en la calle Real de la villa de Illescas, que da vuelta á la del Porquero, que comprehende 12,054 pies de sitio superficiales, valuados, con la fábrica construida en él, en 54,273 rs.: y á otra casa intitulada Palacio, sita en la propia calle Real y plaza de nuestra Señora de la Caridad de la misma villa, cuyo sitio tiene 8865 pies, justipreciados, con su edificio, en 41,393 rs., acuda ante el Sr. D. Mariano Alonso, del Consejo de S. M., su Alcalde de Casa y Corte, y escribanía de provincia de D. Miguel Josef Garcia de la Madrid, en el término de 30 dias contados desde el 6 del corriente.

Instruccion sobre el método de curar á los ahogados, á los sufocados por el tufo del carbon, ó en bodegas quando está el vino en fermentacion, en minas, sepulcros, muladares, sumideros, letrinas, silos, sótanos &c.: se dan reglas para distinguir la muerte aparente de la verdadera, y precaver los entierros precipitados: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de la viuda é hijo de Quiroga, calle de las Carretas.

Las Tardes de la granja: traduccion libre del frances por D. Vicente Rodriguez de Arellano: tomo 8.º y último, con 4 láminas, y al pie de cada una un epigrama moral alusivo al asunto que representa. En esta obra (cuyo objeto es la mejor educacion de los jóvenes) se supone un padre sabio y virtuoso, que por medio de historias y agradables accidentes que por sí mismo proporciona, inclina á sus hijos á la virtud y á que amen el trabajo. Se hallará, con los anteriores, en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, á 10 rs. cada tomo en rústica y á 13 en pasta; y la obra entera á 80 rs. en rústica, 104 en pasta comun, y 120 en pasta fina.

Historia eclesiástica desde el establecimiento de la Iglesia hasta el presente Pontificado, escrita en frances por el Abad Berault-Bercastel, Canónigo de Nonyon, traducida al castellano, y enriquecida con notas por lo perteneciente á España: tomo 4.º, que comprehende desde la muerte del Gran Teodosio en el año 395 hasta la decadencia del Imperio del Occidente en el de 423: precede un discurso sobre la primera edad de la Iglesia. Se vende, con los anteriores, en la librería de Campo, calle de Alcalá: los tomos siguientes se irán publicando con toda brevedad.

Catálogo de las lenguas de las naciones conocidas, y numeracion, division y clases de estas segun la diversidad de sus idiomas y dialectos, por D. Lorenzo Hervás, Bibliotecario de N. SS. P. Pio VII: tomo 5.º Continuando el autor la materia del precedente sobre las naciones europeas primitivas, y con particularidad la que pobló á España, despues de haber manifestado con autoridades, documentos y pruebas irrefragables, que fué la de los Vascos ó Vascones, se detiene con singular empeño á hacer ver que la lengua de estos fué la primera que se habló en España, y la misma que hoy usan los Vascongados Españoles y Franceses. A este fin se hace cargo de quantos argumentos y objeciones se han hecho contra este pensamiento, ya promovido por otros, sin omitir noticia, tradicion ni observacion alguna de quantas pueden ofrecerse en quèstion de tanto interes; la qual concluye con dos índices alfabéticos de apellidos y nombres topográficos de la misma lengua

vascunee; aquellos comunísimos en toda España, y estos propios del territorio vascongado, con analogía decidida á otros muchos nombres topográficos de la misma península; de suerte que al lector no le dexará que apetecer en la materia para poder decidir su opinion. Véndese en la librería de Ranz, calle de la Cruz, en donde se hallan tambien las demas obras del autor.

La Virtud en las aulas, ó el Estudiante virtuoso: historia de un niño, traducida del frances por E. M. H. A. Esta historia es de las leyendas mas útiles y entretenidas que pueden presentar los padres á sus hijos, y los maestros á sus discípulos. La doctrina es de las mas sólidas y juiciosas que pueden presentarse á la juventud, pues, sin pararse en fruslerías y puerilidades, enseña á los niños que sin el cumplimiento de las obligaciones, y una exácta obediencia á los maestros, no hay virtud cristiana. Concluye con una carta en que se proponen otros modelos de virtud á toda clase de jóvenes, hasta de Grandes y Príncipes, en el epítome de la vida del Duque de Borgoña, hermano de Luis xvi, Rey de Francia: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Burguillos, casa nueva del Conde de Tapa, á 11 rs. en pasta.

Cartas morales consolatorias de un anciano á su sobrina, y en ella á todas las señoras que se hallen afligidas con la falta de marido, hijos, parientes ó amigos, en las que procura persuadirlas á la resignacion con la Divina voluntad, como principal objeto, y aliviarlas y divertir las con varias é inocentes jocosidades, que ofrece y dedica al piadoso femineo sexô en esta. Se hallará, con las demas obras del autor, en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Sumario de la historia eclesiástica, en verso heroyco, por el P. Josef Francisco de Isla, de la extinguida Compañía, á que sigue el sumario de la historia de España, del mismo P. Isla: segunda edicion. Se hallará, con las demas obras del autor, en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Nuevos cuentos morales, escritos por Madama Beaumont, y traducidos al castellano. Se hallará en las librerías de Perez, calle de las Carretas y de los Reales Estudios de S. Isidro: un tomo en 8.º, á 2 rs. en rústica y 5 en pasta.

Noches divertidas, ó Coleccion de historias, anécdotas y pasages extraordinarios, raros é instructivos en prosa y verso. = Novelas exemplares del célebre español Miguel de Cervántes: última edicion en 3 tomos en 8.º, con 15 estampas. Se hallarán en la librería de Gomez Fuentesnebro, calle de las Carretas.

El Distruido: comedia nueva: su autor D. Félix Castrillon. Se hallará, con la del Reconciliador, tambien nueva, y ámbas representadas en el teatro de los Caños del Peral en este presente año, en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y de Orea, frente á S. Luis, y en el puesto de Sanchez, calle del Príncipe.

Doce contradanzas de música nueva para violin solo ó flauta, con la explicacion de bayle, y con diferente música para 2 violines ó 2 flautas: 4 graciosas pastorelas para guitarra, en música ó cifra: 4 rondoes de Abreu, y 8 de Laporta, tambien para guitarra, con diferentes duos de estos mismos autores para 2 guitarras: un trio ó divertimento nuevo para 2 guitarras y baxo, de Haydn: 3 tercetos nuevos para 2 flautas y baxo, tambien de Haydn: el minue afandangado, con variaciones, para clave ó piano-forte: seguidillas boleras nuevas, con alusion al churripampli, núm. 6.º y 7.º, con su acompañamiento de clave ó piano-forte, guitarra, violin y flauta, para cada instrumento separado, con rúbrica del autor. Se hallarán en la librería de la viuda de Fernandez y compañía, frente á las gradas de S. Felipe.